
ジャンボタニシに関する
アンケートの報告

熊谷市農業振興課
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【実施期間】

令和２年９月末～令和２年１０月末

【対象者】

農業委員・農地利用最適化推進委員・集落営農代表者・

経営協各支部代表者・多面的機能活動組織代表者

計１２７名 ※兼任している方も含む
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アンケート内容



【質問項目】

●ジャンボタニシ発生の有無

●ジャンボタニシが発生した小字

●防除対策実施の有無及び

実施した内容

●防除面積

●防除に使用した薬剤

●防除に要した金額

●その他要望等
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アンケート内容
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アンケート結果

回答内容 回答数

はい 16

いいえ 50

無記入 1

未回答 60

計 127

問１：今年度に貴団体の地域でジャンボタニシの発生は確認されましたか？

はい, 16

いいえ, 50

無記入, 1

未回答, 60

ジャンボタニシ発生の有無

はい いいえ 無記入 未回答

計 127

ジャンボタニシ発生の有無
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アンケート結果

問２：貴団体の地域で、ジャンボタニシが発生した地区を「小字」でご記入ください。

弥藤吾

野中、年代、新田、
杉之道、王子

八ツ口

横町、谷垂、五町田、
屋敷裏、荻原

葛和田

北荻原、中窪、南荻原、
堤根、川成、沼、乙宿、

町裏、町人分、入前野、葮窪

妻沼

中岡、東岡

男沼

柳原

善ヶ島

西久保、堰下、
前久保、上葛和田

江波

天神前

上須戸

ウシロ、中河原

弁財

道下、大下

俵瀬

ハ通、ニ通、
ヘ通、ト通

日向

横小島、沼の内、先載場、尾墳、
八幡間、吉窪、屋敷間、上願、
大町、内窪、外窪、石塔、臂曲

下奈良

原坤、原巽、原乾、
原艮、中妻西、中妻北

中奈良

明戸、東耕地、
切新田

奈良新田

三浦島、切新田

四方寺

今井

ジャンボタニシの発生が確認された小字

インターネット上での公開は
控えさせていただきます。

問合せは熊谷市農業振興課まで。
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アンケート結果

問３：貴団体の地域で、ジャンボタニシの防除に対して対策を行っていますか？
行っている場合は内容をご記入ください。例）薬剤購入補助、協同防除作業（貝の捕殺）等

ジャンボタニシ防除対策内容・薬剤

防除対策 回答数

薬剤散布 6

薬剤購入補助 3

貝の捕殺 1

計 10

※ジャンボタニシ発生「あり」と答えた16名が対象

問５：貴団体の地域で、防除に使用している薬剤を教えてください。

使用薬剤 回答数

スクミノン 7

スクミンベイト3 3

計 10
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アンケート結果

問４：貴団体の地域で、防除を行っている面積を教えてください。

ジャンボタニシ防除面積・金額

組織名 面積（㎡） 金額（円）

組織A 150,000 -

組織B 280,000 644,000

組織C 551,520 2,340,000

組織D 30,000 100,000

組織E 920,000 1,840,000

計 1,931,520 4,924,000

※ジャンボタニシ発生「あり」と答えた16名が対象

問６：貴団体の地域で、防除に要した金額（概算）を教えてください。
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アンケート結果

問７：ジャンボタニシの防除に関して、要望等ありましたらご記入ください。

生産者の方々からの要望等

要望① 被害状況と防除方法の周知に関すること

●現在発生が確認されている地域の情報を知らせて欲しい。

●現物を見せてほしい。（未発生地区の方より）

●行政等で広く注意喚起や防除対策指導を行っていくことが必要。

●タニシと共存できるかどうかが、この地区の農業に将来にかかってくる。

⇒【対応】◎研修会の開催

◎農業委員会だより・JA回覧・市ホームページ等

を活用して情報発信
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アンケート結果

問７：ジャンボタニシの防除に関して、要望等ありましたらご記入ください。

生産者の方々からの要望等

要望② 防除方法に関すること

●ジャンボタニシの被害がでない農法を教えて欲しい。

●田植え前の防除方法は？

●排水路に密集している稚貝の駆除をしてほしい。対応策は？

●パイプラインから水を引くときに幼貝が多数流れ込んでくるため、蛇口がよく詰まる状態だった。週に数回

直して回った。対応策は？

●もっと強力な薬剤はないか？殺傷力の高い薬剤が欲しい。

●ドローンによる空中散布の実施をお願いしたい。可能か？

⇒【対応】◎研修会等を通じて周知

◎新技術の情報収集
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アンケート結果

問７：ジャンボタニシの防除に関して、要望等ありましたらご記入ください。

生産者の方々からの要望等

要望③ 防除費用の補助に関すること

●昨年同様の補助（協議会による薬剤購入補助）はしてもらえるのか？

●防除費用の負担をして欲しい。

●購入補助、協同防除は予算が無いため実施できない。

⇒【対応】◎熊谷市病害虫防除協議会からの補助を継続

◎補助内容を検討


